

De conformidad con las disposiciones del artículo 113 del Reglamento de la Asamblea Legislativa, el Departamento Secretaría del Directorio incorpora el presente texto al Sistema de Información Legislativa (SIL), de acuerdo con la versión electrónica suministrada.

**ASAMBLEA LEGISLATIVA DE LA  
REPÚBLICA DE COSTA RICA**

**PROYECTO DE LEY**

**DECLARATORIA DE LOS CLUBES ROTARIOS DE COSTA RICA COMO  
INSTITUCIÓN BENEMÉRITA DE SERVICIO SOCIAL**

**DANIEL VARGAS QUIRÓS  
DIPUTADO**

**EXPEDIENTE N° 23.423**

## **PROYECTO DE LEY**

### **DECLARATORIA DE LOS CLUBES ROTARIOS DE COSTA RICA COMO INSTITUCIÓN BENEMÉRITA DE SERVICIO SOCIAL**

**Expediente N.º 23.423**

#### **ASAMBLEA LEGISLATIVA:**

Rotary nace como la visión de un grupo de cuatro amigos, quienes bajo el liderazgo de Paul Harris, dan inicio al Club Rotario de Chicago el 23 de febrero de 1905. Su propósito fue formar un círculo de profesionales en diversas áreas quienes a través de la amistad buscarían brindar servicio humanitario. Con este mismo ideal el 4 de febrero de 1927, se funda en la ciudad de San José el primer Club Rotario de Costa Rica (Club Rotario de San José).

Grandes hombres y mujeres han colaborado siendo partícipes del servicio y apoyo humanitario en distintas comunidades a todo lo largo y ancho del territorio nacional. Figuras de la talla de Otilio Ulate, Felipe J. Alvarado, Rafael Huete, Oscar Rohrmoser, entre otros.

Actualmente Rotary cuenta con 1.4 millones de miembros (entre hombres y mujeres) quienes colaboran de forma desinteresada en más de doscientos países y regiones en el mundo. Formando así la red de apoyo humanitario más grande del mundo.

Las y los Rotarios enfocan su colaboración en siete grandes áreas de acción:

- Promoción y fomento de la paz, para promover la comprensión internacional entre los pueblos y culturas;
- Prevención y tratamiento de enfermedades;
- Suministro de agua potable;
- Salud materno-infantil;
- Promoción de la educación;
- Desarrollo de las economías locales; y
- Protección del medioambiente

Aunado a esto Rotary promueve programas para el desarrollo de jóvenes líderes y brinda programas de intercambio, así como becas para que estos jóvenes completen sus estudios en distintas universidades a nivel mundial, esto es posible gracias a la colaboración de los y las rotarios quienes a través de la Fundación Rotaria transforman contribuciones en proyectos de servicio que cambian vidas en comunidades locales de todo el mundo.

Esto con la confianza de que el servicio que se desarrolla es catalogado como uno de los más financieramente eficientes y confiables del mundo. Según Charity Navigator, Rotary ha sido puntuada dentro de las diez mejores organizaciones a nivel global, lo que muestra el compromiso y la transparencia con que los y las rotarios administran los fondos designados a los proyectos sociales.

En Costa Rica los Clubes Rotarios han abrazado fuertemente la decisión de no generar lucro como asociación y por ende el 100% de los fondos recaudados para obras sociales se invierten en los proyectos destinados. Con lo anterior se perfila que todo aquél o aquella costarricense que quiera ayudar a la comunidad de manera desinteresada y unirse a estas iniciativas, pueda potenciar los más altos niveles de generosidad y desinterés. Anulado a esto las y los Rotarios abrazan la equidad de género, el respeto por la diversidad y procuran ser mensajeros de paz y armonía con el medioambiente.

En los Clubes Rotarios siempre se busca generar un beneficio perdurable y en equilibrio con la necesidad de las comunidades, procurando que el apoyo brindado llegue de forma equitativa a la mayor cantidad de personas. Las y los Rotarios practican la sostenibilidad y sustentabilidad en las obras que se desarrollan de manera que estos aportes sean sostenibles en el tiempo y que lo que se brinda sea una solución duradera.

El trabajo de los Clubes Rotarios en el país ha generado un gran impacto social y económico en comunidades de todo el país. Apoyando y gestando obras en el Hospital de Niños, el Hospital Psiquiátrico, Plaza Cleto González Víquez, acueductos en todo el país como el que lleva agua potable a la isla Chira, programas de Microcréditos, becas estudiantiles, promoción de la salud y recreación a través de carreras como Sol y Arena, apoyo a comunidades de difícil acceso a lo largo del país, donaciones de útiles escolares, apoyo profesional en proyectos sociales, entre otros, son solo una parte de los muchos proyectos que Rotary Costa Rica ha logrado a lo largo de los años.

Todo lo anterior desarrollado por hombres y mujeres su mirada en las necesidades de las comunidades y que cada día siguen el principio fundamental del rotarismo que indica "Dar de Sí antes de Pensar en Sí". Las y los rotarios, no sólo son voluntarios, son personas que desarrollan la labor humanitaria cumpliendo con altas normas éticas.

Es por todo lo anterior y considerando y al celebrarse el 95 aniversario de Rotary en Costa Rica y con base en todo el apoyo que esta loable organización ha brindado durante casi un siglo a nuestro país, es que someto a la consideración de la Asamblea

Legislativa, el siguiente proyecto de ley para brindar un reconocimiento a todo el rotarismo costarricense por el trabajo honesto y desinteresado en favor de las comunidades más necesitadas de nuestro país.

LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA  
DECRETA:

**DECLARATORIA DE LOS CLUBES ROTARIOS DE COSTA RICA COMO  
INSTITUCIÓN BENEMÉRITA DE SERVICIO SOCIAL**

**ARTÍCULO ÚNICO.** - Declárase a los Clubes Rotarios de Costa Rica como Institución Benemérita de Servicio Social

Rige a partir de su publicación.

Daniel Vargas Quirós  
**DIPUTADO**

**El expediente legislativo aún no tiene Comisión asignada**